
Presidencia de la República 
Secretaría Privada de la Presidencia 

Reunión de Trabajo del Señor Presidente de la República con los miembros del 
Consejo Superior de la Contraloría General de la República 

Fecha: 
Hora: 

23 de enero de 2002 
11:00 a.m. 

Lugar: Casa Presidencial. 

P~lrticipantes : 

Poder Ejecutivo 

José Rizo C. 
Mario De Franco 
Azucena Castillo, 
Alejandro Fiallos, 
Ramón Lacayo, 
Frank Arana, 
Avil Ramirez, 
Luis Debayle, 

Vicepresidente de la República 
Jefe de Asesores de la Presidencia 
Secretaria de la Presidencia 
Secretario de Comunicación Social 
Secretario Personal del Sr. Presidente 
Asesor Político del Presidente de la República 
Secretario Privado de la Presidencia de la República 
Asesor en Infraestructura e Inversión del Señor Presidente 

CI()ntraloría General de la República 

Guillermo Arguello Poessy, Francisco Ramírez, Ricardo Pasos Marciacq, Juan Gutiérrez, 
Helio Montenegro (suplente) Vicente Chávez (suplente) 

Presidente de la República. Comentarios Generales. Presentación 

El Presidente Bolaños se refirió a las gestiones realizadas antes de asumir la Presidencia 
de la República, (viajes al exterior, organización de gabinete, etc.) y a las reuniones de 
trabajo iniciadas en su primer semana como Presidente. Se refirió a los grandes lineas de 
su programa de gobierno, la situación económica, sus inquietudes, deseos y confianza en 
que se podrá trabajar en armonía con todos los Poderes del Estado, promoviendo 
encuentros periódiCOS con los otros Poderes del Estado, destacando la importancia de la 
despartidarizición de las instituciones del Estado y el deseo de relaciones armoniosas. 

Destacó las iniciativas de Ley que próximamente estará presentando ante la Asamblea 
Nacional , especialmente lo que tiene que ver con el tema de la trasparencia (tipificación 
de delitos, Ley de Probidad de Funcionarios Públicos, etc). El Presidente Bolaños señaló 
que la percepción en la población, es que no se hacía sentir el trabajo de la Contraloría y 
que existían muchas instituciones que requerian de dicho control. El Presidente Bolaños 
señaló que deseaba impulsar todas las acciones legislativas que faciliten el trabajo de la 
Contraloria, pero que a la vez permitieran el derecho a la defensa del funcionario . Destacó 
1<1 importancia de que se modernice la Ley General de la Contraloría (obsoleta, ej: reportar 
aumento en capital cada C$ 10 mil) 
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Dr. Guillermo Arguello Poessy. Comentarios Generales. 

EL Dr. Aguello señaló las dificultades de orden estructural que no hacen viable el trabajo 
de la Contraloría. Cuentan con 30 equipos para auditorías (el MINSA tiene 600 unidas 
auditables, ej). Es una Contraloría sin fuerza ni respaldo. No gozan de iniciativa de Ley, 
por lo que solicitó al Presidente Bolaños, el "apadrinar" iniciativas para modernizar la 
legislación de su competencia. EL Dr. Arguello señaló como ejemplo, el caso del MINSA, 
donde el día de hoy envió 3 sanciones administrativas a la ex Ministro, (lo que significa la 
d,~stitución de su cargo, que ya no lo posee, así como una multa equivalente de 1 a 6 
meses de salario, y ya no es funcionaria). Señaló que por la falta de personal, la 
Contraloría prioriza instituciones como el MINSA; MECO, ENTEL, MTI, etc. 

Lic. Francisco Ramírez, Mayores dificultades. 

El Lic. Ramírez señaló que la mayor cantidad de problemas en la transparencia, se daba 
el1 las Contrataciones y Compras del Estado. Señaló que la legislación -aunque no 
permite adquirir directamente- únicamente se expone el funcionario a una sanción 
administrativa y una multa. Señaló que la Contraloria tenía una propuesta de reforma, la 
que sería hecha llegar al Presidente de la República y a la Asesoría Legal de la 
Presidencia. 

Dr. Ricardo Pasos Marciaq. Transparencia y Empresa Privada. 

El Dr. Pasos Marciaq recordó que en las actividades de corrupción donde se ven 
involucrados funcionarios públicos, existe la contraparte; muchas veces los empresarios o 
re!presentantes de estos, son quienes ofrecen comisiones y fomentan la corrupción, sin 
qlJe exista ningún tipo de sanción, lo que sugirió debe revisarse. 

Solicitud Nuevo Edificio para la Contraloría. 

El Dr. Arguello Poessy solicitó al Presidente de la República la entrega del antiguo Edificio 
Centro BANIC y que en cambio, entregarian el edifico que ocupan actualmente (Pista 
JIJan Pablo 11) y un terreno ( 1 mz) que fue donado por la Administración anterior ubicado 
o~rca del Teatro Gonzáles. El Dr. Arguello reconoció que el edificio pertenece al Banco 
Central. 

Lic. Helio Montenegro. SIGFA. 

El Lic. Montenegro comentó que el proyecto del SIGFA es de gran ayuda para que la 
población pueda acceder a información pública y destacó el hecho de poder utilizar la 
tecnología en la búsqueda de mayor transparencia en el sector estatal. 

Elaborado: 
A. Ramírez 
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